

Southworth

10397

# Reconquista de España

Al servicio de la Junta Suprema de Unión Nacional

Nº. 32

Marruecos Francés, Enero de 1945  
PRECIO 5 FRANCO

Año IV

**"Por desgracia, tampoco es imposible que ciertos elementos inicien la innoble y vana tarea de desunir lo que está unido, lo cual -quiéranlo o no- va en beneficio exclusivo de Franco."**

Del Manifiesto de la J.S. de U.N.

## Mensaje de la Junta Suprema a la Conferencia de U. N. E. en Francia

### Por la Insurrección Nacional

Quando y como consecuencia de los magníficos y decisivos golpes dados por el valiente y heroico pueblo español, que en lucha insurreccional ataca en amplia ofensiva los cimientos del feroz régimen falangista y en todas partes del mundo esta sobre el tapete colocado el problema español, se ha celebrado en Casablanca la SEGUNDA CONFERENCIA DE UNION NACIONAL DE TODO EL MARRUECOS FRANCÉS.

Conferencia celebrada unos días después que la grandiosa habida en Toulouse. Patrióticos movimientos de masa los dos, que en Francia como en Marruecos han mostrados bien a las claras el ferviente deseo de Unidad y de lucha que anima a la inmensa mayoría de los Españoles que vivimos fuera del suelo patrio.

La UNIDAD Y LUCHA que acaudilla la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL y que en estos días se manifiestan con vigorosos e indubitables perfiles han llevado al franquismo a una situación creciente de debilitamiento. Los preparativos y ferocidades del régimen tienen completo carácter defensivo determinando por la continuidad, potencia y aumento de la ofensiva de las fuerzas nacionales liberadoras. Que nadie dude que la ofensiva liberadora iniciada en Sectores parciales ira desarrollandose constantemente hasta convertirse en una ofensiva en toda línea. Las inmensas reservas del Frente Patriótico iran entrando paulatinamente en accion.

Los factores esenciales de Unidad y de Organizacion de las grandes Fuerzas Patrióticas estan ya establecidas por la JUNTA SUPREMA, su ALTO MANDO DE GUERRILLEROS y sus miles de organismos filiales. En la actualidad, las tareas decisivas de la situación, los grandes problemas de Organizacion Nacional, estan siendo desarrollados con la celeridad que requiere el curso creciente de la lucha.

Nuestra confianza ilimitada en las maravillosas y probadas cualidades de organizacion y de lucha de nuestro pueblo y la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL puestas incontestablemente de relieve nos hace tener la firme convicción de que el combate por la liberacion de nuestra Patria sigue una línea constantemente ascendente, por un camino justo y solido, hacia la meta de la victoria.

Fé inquebrantable ha presidido en las laboriosas deliberaciones de la SEGUNDA CONFERENCIA en la madurez, combatividad y sentido progresivo de nuestro pueblo, en la accion continua de los 24 millones de Espanoles que nos señalan de forma imperativa y exigente cual es el unico camino que conduce por la insurreccion armada a la liberacion sin ingerencias extranas, de nuestra Patria.

Así es, como este Comité de UNION NACIONAL al terminar la Conferencia se hace cargo de esta ingente tarea que nos impone — entre otros factores — los miles y miles de patriotas que el 18 de Julio del 1936 llamamos al combate por la defensa del suelo patrio y que conscientes de su responsabilidad han mantenido vivo el espíritu de lucha de España, hoy pasan al asalto final y solo nos piden ayuda material y moral. Esta tarea UNION NACIONAL EN MARRUECOS PROMETE CUMPLIRLA.

Las batallas por liberar a España iran creciendo en volumen y fuerza. Al frente de ella está y estará firme como una roca, acertada e intrépida la JUNTA SUPREMA. En todas las batallas que sean preciso librar, tenemos los republicanos y patriotas españoles un puesto irrecusable. Es el momento de que cada cual lo ocupe hallese en la tierra patria o fuera de ella.

La tarea de honor de los combatientes de la libertad es :  
**UNIRSE, ARMARSE Y COMBATIR.**

**«No podemos rechazar ningun aliado susceptible de acelerar y facilitar la salvacion de nuestro pueblo a través de una solucion nacional y democrática»**

**Proclama la Junta Suprema de Espana**

Distinguidos compatriotas: Reciban Vds. nuestra más calida y entusiasta felicitación por su acertada y patriótica actuación en la Francia ocupada por el hitlerismo, que ha dado lugar hoy, liberado dicho país, a la explosión de ese magnifico y ejemplar movimiento de U. N. E. que abarca a todos nuestros compatriotas refugiados y emigrados ahí, sin distinción de ideas ni credo.

Esta felicitación les rogamos la hagan extensiva y transmitan a nuestros legendarios guerrilleros cuyas acciones en el Arriège, en la estación de Toulouse, en la cité de Paris, en Breana y en Perpignan, en Burdeos y en Saboya, de punta a punta de Francia, han traspasado los Pirineos enardeciendo nuestro pueblo y llenando de pavor a los tiranos hitlerofalangistas. Nos inclinamos con dolor y admiración ante todos los mártires españoles de esa lucha triunfal. Nos honramos cumpliendo el patriótico deber de conceder a todos ellos a título póstumo, la Medalla guerrillera de la Reconquista, en oro, con derecho a pensión para sus familiares. Así mismo ponemos a disposición de nuestro mando guerrillero en Francia seis medallas guerrilleras de la Reconquista (en oro), dieciocho medallas guerrilleras de la Reconquista (en plata) y cincuenta medallas guerrilleras de la Reconquista (en bronce) para que, en nuestro nombre, las adjudique e imponga solemnemente, a los jefes, oficiales y guerrilleros que a ello se hayan hecho acreedores.

Igualmente pedimos a Vds. hagan llegar nuestro saludo y felicitación fraternales a todos los componentes de los centenares de juntas de U. N. E. en ese país y a todos los patriotas españoles, hombres y mujeres, sin distinción de ideología, que hoy residen ahí. Diganles que este saludo no es solo de los componentes de esta Junta Suprema de U. N.;

republicanos, socialistas, comunistas, catalanes, vascos, del Partido Popular católico, de la U. G. T., C. N. T. y sindicatos católicos agrarios, sino también de los millares y millares de heroicos miembros de las juntas de U. N. de Espana entera y de todo nuestro pueblo martirizado que lleno de carino recibirá con sus brazos abiertos a los refugiados españoles en Francia, hermanos de combate que tan radiante y alentador ejemplo nos han dado de patriotismo, de unidad y de coraje en la lucha.

Ningun español olvidará jamás que fué en Francia donde primero cobró forma organizada la U. N. E. y que fueron Vds., queridos compatriotas, quienes tuvieron la valiente iniciativa de enviar un delegado a Espana —el delegado de Grenoble—, como aquí le llamaban—el cual, apoyado en su tarea por dirigentes de todas las tendencias, lograba darla histórica cima en Septiembre de 1943, al constituir esta Junta Suprema de Union Nacional que hoy está dirigiendo en el suelo patrio las batallas de la creciente insurrección Nacional que día a día nos aproximan a la victoria liberadora.

#### EL PROGRAMA DE UNION NACIONAL

Como Vds. saben, al frente de todos los españoles combatimos cara a cara contra el franquismo, sin darle tregua ni cuartel, por:

El establecimiento en Espana de un gobierno de Union Nacional en el que estén debidamente representadas todas las tendencias no infeudadas al extranjero, que aplique el siguiente programa:

1: Ruptura de todos los lazos que atan Espana a Hitler y a los países del Eje; adhesión a los principios enunciados en la carta del Atlántico y en la conferencia de Moscu;

pasa a la segunda pagina

# Mensaje de la Junta Suprema a la Conferencia de U. N. E. en Francia

viene de la página primera

2. Depuración del aparato del Estado, principalmente del Ejército, de los falangistas que no puedan probar indubitablemente que lo han sido a la fuerza;

3. Amnistía para todos los perseguidos por Falange por motivos políticos; nulidad de las sanciones impuestas por las jurisdicciones especiales (tribunales militares, responsabilidades políticas, masonería y comunismo, fiscalía de tasas, etc.) reparación de los daños causados con injustas sanciones administrativas o penales;

4. Restablecimiento de las libertades de opinión, prensa, reunión, asociación, de conciencia y de práctica privada o pública de cultos religiosos;

5. Política de reconstrucción de España que asegure a todos los españoles las elementales condiciones de vida económica, social y cultural inherentes a la dignidad de la persona humana; revisión de fortunas ilícitamente amasadas durante el período franquista;

6. Creación y preparación de las condiciones necesarias para convocar elecciones en las que los Españoles, pacífica y democráticamente designemos una asamblea constituyente ante la que rinda cuentas de su gestión el gobierno de Unión Nacional y que promulgue una carta constitucional de libertad, independencia y prosperidad para España.

Aquí, en el corazón de España, los hechos nos demuestran que este programa está siendo capaz de aglutinar en la lucha a todas las fuerzas antifranquistas. En estos momentos nos esforzamos por fortalecer todavía más esta Junta Suprema y atraer a su seno a los patriotas del Ejército pues su incorporación en los actuales instantes representaría un serio adelanto para la inmediata liberación de nuestro pueblo con la total derrota de Franco.

En cuanto al carácter esencialmente nacional y democrático de nuestro programa no estamos dispuestos a ceder ni un ápice ante nadie. Los españoles no toleramos de manera alguna las falsas salidas de una dictadura militar, ni de una restauración monárquica, pues esto equivaldría a mantener, con distintos collares, los mismos sabuesos franco-falangistas. Y para tales criminales lo único que reservan los tribunales de Unión Nacional es la corbata del ahorcado.

Pero sobre la base de nuestro programa nacional y democrático cien por cien, tampoco estamos dispuestos a desperdiciar ninguna fuerza presta a luchar contra Franco y Falange, capaz de acelerar con su aportación la derrota de estos y, con ella, la salvación de España y a más rápida liberación de nuestro pueblo de la horrible situación que hoy padece.

## CONTRA EL ATENTISMO

Para aquellos, cuyo egoísmo les hace insensibles a los atroces dolores de nuestro pueblo, para los que se encuentran acomodados opíparamente, y no sienten la menor inquietud por que cese cuanto antes el martirio de los españoles, para algunos que, por lo visto, se sienten tan cómodamente repantigados que se permiten recomendarnos a estas alturas «esperar con calma», para quienes no entra ni remotamente en sus cálculos dar el pecho, el luchar hasta morir si es preciso para derrocar al verdugo Franco, para todos esos malos españoles les es muy fácil, siguiendo las consignas de la propaganda franquista que pretende impedir nuestra unidad nuncio de su derrota, oponer faisos y sectarios escrupulos a la coalición entre sectores que anteriormente han estado enfrentados.

Los patriotas que, como Vds. en la emigración y nosotros dentro de las patrias fronteras, concidimos plenamente al sentir en nuestra carne viva la actual tragedia española y al organizarnos unitariamente para combatir con eficacia por darle el más pronto fin, no podemos rechazar ningún aliado susceptible de acelerar y facilitar la salvación de nuestro pueblo a través de una solución íntegramente nacional y democrática. No hacerlo así equivaldría a debilitar conscientemente nuestro campo y fortalecer conscientemente el del enemigo, lo cual no podría menos de retrasar la victoria y centuplicar su precio en sangre.

## EL EJEMPLO DE LAS NACIONES UNIDAS

Así nos lo han enseñado los ilustres jefes y los valerosos soldados de las Naciones Unidas. Estas para aplastar antes a Hitler, no han menospreciado, sino por el contrario exigido, la cooperación de los ejércitos italiano, rumano, finés y búlgaro, antes enemigos. Si en Francia las fuerzas de derechas se hubiesen negado a colaborar con las obreras o estas con aquellas, es evidente que los refrigentes rayos de la liberación no alumbrarían todavía a toda la metrópoli francesa, que la batalla de ese país hubiese sido infinitamente más costosa para las Naciones Unidas y para que las torturas y crímenes nazis continuaran asolando a gran parte del pueblo ga'lo. Ese mismo ejemplo de conjunción de todos los patriotas sin reparar en sus antiguas disensiones intestinas para aislar y atacar en un solo bloque a los agentes hitlerianos en sus respectivos países, nos llega de todos los pueblos liberados hasta ahora del fascismo total o parcialmente: Yugoslavia, Italia, Francia, Rumanía, Bélgica, Bulgaria y Grecia.

## TENGAMOS FE EN NUESTRO PUEBLO

Todas las experiencias europeas, sin una sola excepción, nos enseñan que la unión nacional es la única arma que ha probado por doquiera ser lo suficientemente poderosa en estos momentos para abatir al fascismo y devolver a los pueblos sus libertades democráticas. Por eso exhortamos a Vds. de todo corazón a defender a toda costa el magnífico tesoro de esa esplendorosa U. N. E. que en las horas más duras y difíciles han sabido forjar entre toda la emigración española en Francia.

La prensa y la radio franquistas no se recatan en proclamar, en honor del movimiento de U. N. E. en Francia, que este es el más próximo peligro que han sentido hasta ahora. Es, pues, seguro que Franco, por medio de sus agentes a los que encubrirá del más rabioso e intransigente «izquierdismo» verbal, hará cuanto pueda por intentar romper el glorioso movimiento de U. N. E. que Vds. dirigen bajo nuestro alto control.

Por desgracia tampoco es imposible que ciertos elementos inicien la inoble y vana tarea de desunir lo que está unido, lo cual — quierá o no — va en beneficio exclusivo de Franco; hasta en los más cuidados huertos brotan junto a los ópimos frutos las yerbas malas que el horbelano se afana en extirpar para salvar su cosecha. Unos por anteponer erróneamente a todo el mantenimiento inmutable de sus antiguas prerrogativas personales, otros porque en la lejanía de la emigración perdieron su fe en nuestro pueblo incomparable, algunos no habiéndola tenido nunca, solo saben alardear de sus habilidades en el medio turbio y maniobrero del caciqueo entre bastidores a espaldas de los Españoles. Entre los pocos españoles en Francia que, por unas causas o por otras, no participaron todavía en el grandioso movimiento de U. N. E. una inmensa mayoría han de sentirse ahora honradamente atraídos por la realidad innegable de tantos hechos gloriosos; en este sentido entendemos que deben laborar Vds. accionando en las juntas de U. N. E. y en el movimiento en general con los brazos abiertos a cuantos hermanos se incorporan hoy con lealtad y convicción a la lucha a tiempo para participar desde ahí o en España, cada uno según sus características, en la batalla decisiva de la patria.

## HAY QUE ABANDONAR LAS POSICIONES BASTARDAS

Pero a quienes desertores en el combate de ayer, pretenden hoy valerse de la situación ganada con el esfuerzo y la sangre ajenos para babear sus discordias y calumnias contra los que liberaron combatien-

do heroicamente mientras ellos permanecían agazapados, hay que llamarles muy seriamente la atención para que abandonen su posición bastarda y tomen resueltamente el camino que les señalan los intereses sagrados de España y de su pueblo. Y si permanecen sordos a la llamada de Vds., si, de esta forma, su contumacia en el error se convierte en reincidencia delinciente de lesa patria, se hace imprescindible tajar su boca venenosa señalándoseles públicamente ante todos los Españoles como seres inmundos que han trocado su muda cobardía en las horas difíciles por una charlatanería, es-cisionaria puramente favorable a Franco, como politiqueros profesionales de baja estofa sin más miras que su propio arribismo personal a costa del tormento y de la sangre de los Españoles, como traidores a su pueblo y a su patria. Si existen estas tales y se atreven a levantar cabeza, rogamos a Vds. nos transmitan sus nombres, sean quienes fueren, para que haciendo pública aquí su infame actitud, quede extendido su certificado de defunción política; pues una de las más acusadas características del pueblo español en la actualidad, que acredita su profundo instinto político, es que el cariño por los antiguos dirigentes lo siente en función de la postura unitaria y combativa que mantengan en estos momentos decisivos.

## EL APOYO A LA OBRA DE LA JUNTA SUPREMA

Una de las mayores ayudas que los Españoles en Francia pueden prestarles a sus hermanos en el país es el mantenimiento y ampliación constantes de la formidable U. N. E. ahí existente, el proyectar su reflejo hacia España por medio de la introducción aquí de Españoles de todas las tendencias, elevando al máximo la lucha de ejército guerrillero de Pirineo en su vertiente española, multiplicando la propaganda por radio e impresa en la que se consiguen opiniones de los Españoles más ilustres y conocidos y en la que concisamente se prodigan enseñanzas unitarias sobre cómo se constituye una junta de U. N., cuál es su papel de dirección de lucha, cómo se redacta y difunde un suplemento de «Reconquista» y enseñanzas combatives sobre cómo en un pueblo o en una ciudad se constituye un grupo guerrillero, qué acciones puede acometer inmediatamente, aunque no posea armas de fuego, fórmulas sencillas para la confección de botellas incendiarias, etc., etc. La frase tan popular entre la emigración en Francia de «trabajar menos y peor, sabotear más y mejor», dirigida a los obreros y patronos debe dirigirse incansablemente en toda la propaganda dirigida a España.

pasa a la tercera página

## Mensaje de la Junta Suprema de España

RUPTURA DE RELACIONES  
CON FRANCO

viene de la pagina segunda

Aprobamos íntegramente la campaña emprendida por Vds. para que el gobierno francés rompa toda clase de relaciones con el franquista, y les felicitamos por dicha campaña. Teniendo en cuenta que ella no es solo en defensa de nuestro pueblo, sino también de Francia les invitamos a que hagan todo lo posible por que participen en la misma todas las fuerzas democráticas francesas sin excepción. Simultáneamente deberíamos lograr la ayuda y el reconocimiento de esta junta suprema de Union Nacional, no como un gobierno que no lo es ni pretende serlo, sino como lo que efectivamente es: la auténtica y única dirección de la lucha liberadora de todos los Españoles unidos.

Con objeto de que Vds. mismos puedan percatarse de los enormes progresos de la Union Nacional en España que se extiende ya a casi todo el país y de la gran cantidad de luchas que se desarrollan, les adjuntamos algunos números de «Reconquista», editado aquí y acogido con un entusiasmo inmenso, en los que quedan en parte reflejados. La lectura de estos números les hará comprender la opinión particular de la mayoría de los miembros de esta Junta Suprema, de que en un plazo brevísimo, la Junta Suprema de U. N. habrá triunfado plenamente, derrotando para siempre a Franco y su Falange y poniendo los destinos de la patria en manos de un gobierno de Union Nacional que lleve a la práctica nuestro programa.

UN DELEGADO DE LA J. S.  
EN FRANCIA

Por ser decisivos, esperamos de Vds. en estos meses próximos la máxima ayuda en todos los órdenes. Con objeto de coordinarla mejor y hacerla más eficaz hemos acordado, por el momento, nombrar un delegado general de esta Junta suprema en Francia, a través del cual recibirán en lo sucesivo todas nuestras comunicaciones sobre cómo pueden Vds. apoyarnos mejor y luchar más eficazmente por la liberación de España. Por razones de ilegalidad el nombre de nuestro delegado general en Francia les será transmitido verbalmente por el mismo conducto en que se nos ofrece ocasión para remitirles la presente; esperando por nuestra parte que, dada la personalidad de que se trata, su designación constituya una satisfacción para todos Vds.. En espera de su grata contestación les envía un fraternal abrazo de U. N. — Junta Suprema de Union Nacional. — EL PRESIDENTE.

## Los que critican el ingreso de los catolicos en la U.N.E. piden a estos mismos catolicos su ingreso en la llamada Junta de Liberacion

Saludamos y acogemos con toda cordialidad, como a un compañero de lucha, a «Espana Popular», órgano del Partido Comunista Español, en Méjico, que publica también una edición en Africa del Norte, y ha publicado ahora, el 3 del mes corriente, el primer número de su edición en Francia.

Le felicitamos por la presentación impecable de este primer número, tanto mas de admirar cuando mas se consideran las dificultades y deficientes condiciones en que se ha de hacer la prensa del destierro, y transcribimos a continuación uno de sus artículos mas pertinentes en estos momentos:

«Hace unas semanas, un emisario del Sr Prieto se ha entrevistado con los dirigentes del Partido popular catolico para solicitar de este Partido el ingreso en la llamada Junta de liberacion. El buen juicio y el sentido patriótico de los catolicos le han aconsejado rechazar la invitación del Sr Prieto.

Los catolicos españoles, al explicar su negativa a tales propósitos, han manifestado que ellos forman parte del movimiento de Union Nacional y tienen su representación en la Junta Suprema, porque consideran que es el unico movimiento patriótico, democrático y combativo que lleva una justa y ardiente lucha contra Franco y Falange y va a ser capaz de salvar a España de la opresión y la ruina en que éstos la han hundido, y poder dar después al país un régimen de verdadera independencia, libertad y prosperidad para todos los Españoles.

Una vez mas el tupé del viejo munidor y marrullero se ha puesto al descubierto; una vez mas ha enseñado la oreja. Maestro en engaños, trucos y maniobras del mas viejo estilo caciquil y antipopular, don Inda ha querido urdir una mas, pero sus calculos le han fallado. Ni quiere darse cuenta este viejo politiquero de que en España son muy conocidas sus andanzas, que su fama llega a todas las capas del pueblo y que los Españoles que estan en el interior del país son mas exigentes en las conductas y mas severos en las calificaciones.

Al constituirse la Junta Suprema, el Sr Prieto crea su «Junta de Liberación» para luchar contra aquélla y tratar de impedir así la unidad y la lucha activa del pueblo. Don Inda teme mas al pueblo y a las soluciones nacionales y democraticas que a

Franco, a los falangistas y a su régimen maldito. Al entrar las organizaciones catolicas en la Junta Suprema, acontecimiento de una importancia verdaderamente historica por lo que significa la incorporacion de esas fuerzas considerables al campo de la Democracia para el desarrollo de las luchas contra Franco y Falange, por la Libertad, el Progreso y el Bienestar de toda la nacion. Don Inda mueve todos sus peones y rapidamente, él y sus amigos emprenden una campaña calumniosa contra la U.N.E. y la Junta Suprema, basada en la critica de la union realizada con las fuerzas catolicas.

Pero don Inda sabe muy bien que la intervencion y la participacion activa de los catolicos españoles dentro de la Junta Suprema es de una gran importancia para las luchas y la victoria de las fuerzas populares y patrióticas.

Y pretende hacer un doble juego; jugar con dos barajas. De un lado, trabaja para sembrar la discordia y la division entre los Españoles antifranquistas con los argumentos de los «reaccionarios catolicos», de los «bienio negro» y otros por el estilo; mientras por otro, busca y hace inmensos esfuerzos para ganarse el concurso de estos catolicos a los que tanto injuria y despelleja.

Un poco mas de decencia pedirnos a don Inda y a sus amigos retribuidos... Les incitamos a que copien el ejemplo de las fuerzas catolicas al desestimar energicamente su antipatriótica oferta. Los catolicos españoles dan con su digna respuesta, una hermosa leccion de verguenza y patriotismo a quienes, como el Sr Prieto, y algunos de sus reducidos y corrompidos comparsas, parece que hace tiempo que han perdido estas cualidades».

## Agencia de Informacion

### “ HISPANIA ”

LA BANDERA REPUBLICANA  
EN UN CASTILLO DE ZARAGOZA

ZARAGOZA. — En las cercanias de esta capital, un grupo de guerrilleros ha tomado un castillo, sorprendiendo a las fuerzas de Policia Armada que lo guardaban, izando en él la bandera republicana.

La guardia civil del pueblo subió al castillo al ver la bandera, pensando coger a los guerrilleros; pero estos, antes de retirarse, causaron a las fuerzas de represión 20 muertos y varios heridos.

ASESINANDO A LOS PRESOS  
LOS FRANQUISTAS SIGUEN  
POLITICOS

MADRID. — El desenfrenado terror falangista sigue en aumento a medida que estos hitlerianos van acercarse su fin por la creciente lucha del pueblo español. En la cárcel de Carabanchel han sido ejecutados el 14 de Octubre, catorce patriotas que allí estaban detenidos. Otro día del mes de Noviembre, en esta misma cárcel, han sido asesinados a palos, cuatro patriotas.

En el penal de Ocaña se cometen constantemente asesinatos, atormentando a los detenidos con los refinados procedimientos de la Gestapo. La joven socialista Antonia Sanchez, después de dos meses de sufrimientos indescribibles, ha tenido que ser trasladada a un Manicomio Penitenciario.

UN JUEZ CRIMINAL  
ES AJUSTICIADO POR LOS  
GUERRILLEROS

OVIEDO. — El juez falangista de Abiana, asesino notorio de patriotas, ha sido ajusticiado por un grupo de guerrilleros.

ACTO DE AUDACIA DE LOS  
MADRILEÑOS DE U. N. E.

MADRID. — En el pasado mes de Noviembre, se produjo un dia un revuelo indescriptible ante el acto de audacia y sorpresa realizado por los ocupantes de cuatro coches que atravesaron las calles lanzando con profusión pasquines y manifiestos invitando a los madrileños a combatir el terror franquista. Se comenta elogiosamente este acto de valor y patriotismo de los combatientes de la Junta Suprema de Union Nacional.

¡El pueblo español ha entrado en la lucha armada contra Franco y Falange, bajo la bandera de la UNION NACIONAL!

# II Conferencia de Unión Nacional

Después de las brillantes intervenciones de los representantes de las organizaciones obreras, se adoptaron importantes resoluciones.

El día 16 de Diciembre pasado se celebró la II Conferencia de Unión Nacional Española de Marruecos Francés, a la que asistieron delegados de todos los sectores de la localidad y representaciones de todas las poblaciones. En un ambiente lleno de fe y con un espíritu de sacrificio digno de nuestros esfuerzos en una hora histórica cuando el Ejército Rojo y los Ejércitos Aliados golpean a la bestia fascista, se abre la Segunda Conferencia de U. N. E. de Marruecos, para examinar la situación de nuestra Patria y ver cómo ponemos en marcha todos los recursos de que se disponen para mejor ayudar, mejor combatir y unir, por la sagrada liberación de España.

La sala estaba convenientemente adornada de consignas alusivas al acto y de banderas de los países unidos, destacándose la Bandera Republicana Española.

Abre el acto don Antonio Rivero, Presidente de U. N. E. el cual coloca la Conferencia bajo la Presidencia de Honor de las Naciones Unidas, de la Junta Suprema de U. N. y del pueblo español, y nombra la Presidencia efectiva compuesta por el Comité Central de U. N. de Marruecos Francés, pasando seguidamente a saludar con palabras cariñosas a todas las delegaciones que concurren.

Seguidamente se da lectura al Orden del Día y se cede la palabra al secretario general, compatriota Cerdán, el cual, luego de dedicar un saludo a las delegaciones, pasa a dar su informe. Dice que la actual Conferencia no se desenvuelve como la primera, que se realizó apenas salidos de los campos de concentración, en una semi-legalidad en la cual no se pudo dar a conocer el valor de U. N. porque no se contaba con prensa ni se podían hacer reuniones. Hoy—prosigue— se puede hacer porque las Naciones Unidas están batiendo al enemigo y estas condiciones permiten reunirse y hablar claro. Desde un año a esta parte, desde la gran epopeya de Stalingrado y después la liberación de Francia, ha cambiado nuestra situación como era de esperar y nuestros trabajos pueden ser fructíferos, porque podemos decir con toda claridad lo que sentimos. Alemania hitleriana está al borde de la derrota definitiva. La acción ofensiva y el peso total de las fuerzas de los Ejércitos aliados la destruirán para siempre.

Se refiere a la situación de España y manifiesta que en el campo político, económico y moral, en la Península se siente un nerviosismo general, dado a las victorias aliadas, lo cual puede producir, junto con el esfuerzo de nuestros guerrilleros del interior, la caída del odiado régimen. Es menester que saquemos como ex-

periencia los acontecimientos de Grecia y de Bélgica. Los gobiernos de estos países son reminiscencias del régimen hitleriano y de la reacción.

No es el momento de creer que con las victorias aliadas el enemigo está vencido. En Europa se liberan los pueblos con una Unión Nacional patente, y se ve claro cómo los gobiernos exiliados están contra el pueblo, como lo demuestra el caso de Papandreu y de Pierlot, que quieren ahogar los verdaderos sentimientos democráticos del pueblo. ¿De todas estas repercusiones, cómo estamos celebrando esta Conferencia?

Hace un resumen de la influencia adquirida en España por los alemanes, explicando cómo la casi totalidad de la industria ha pasado a sus manos. No acuden ya como en el 36 con uniformes militares sino en civil, para mejor hacer su labor. Es decir, que después de haber hecho la guerra con sus soldados de la División Azul al lado de Hitler, Franco entrega la economía española a su aliado. Franco y Falange han vendido la Soberanía e Independencia de España a Hitler.

Hoy, aunque se vea en la Prensa artículos baratos en los que se lee que Franco se va a ir, es absurdo. Hoy se ve cómo militares de alemanes entran en España donde adquieren pasaportes y títulos de españoles y se marchan a América y a otros países para hacer el espionaje.

Compromisos con Franco y la Falange, amnistías camufladas y otras componendas, no serían la salvación de España, porque los Tribunales y el Estado no estarían al servicio del pueblo, sino al servicio de la Falange. Hay muchos que no les interesa que el pueblo siga su destino. Una libertad nacional, propiamente española, depende exclusivamente del pueblo. Es un millón de muertos y de encarcelados. La Falange no tiene compasión, es cruel. Cuando en 1936 se decía que el enemigo era sanginario y cruel, otros se asustaban y no lo creyeron...

Unión Nacional nació en la necesidad de luchar contra Franco y la Falange, y por eso hay que explicarlo hasta la saciedad.

Analizando el carácter nacional y democrático del programa de la J. S. de U. N. E., pasa a responder a ciertas críticas sobre la participación de las fuerzas conservadoras y católicas y dice:

Refugiados y Colonia: ¿Hemos olvidado los sentimientos de la Huerfana Valenciana con Castellón; Vasconia con sus católicos, León, Salamanca, etc.? Por eso yo os pregunto: ¿Es que no son antifalangistas los católicos enemigos de Franco y Falange? Nosotros no nos aliamos con el cardenal Segura. Vamos

con los católicos que quieren luchar contra Franco y la Falange.

¿Para qué vienen estos católicos? No son las fuerzas democráticas las que van hacia ellos; son ellos los que vienen al terreno democrático.

La vía de Unión Nacional es echar a Franco y Falange con la Insurrección Nacional, que es lo único que puede producir la salud de España. No es porque Franco cambie de nombre que nosotros encontraremos una solución. No decimos Insurrección Nacional porque amamos la guerra, sino porque es la única forma de salvar a España...

La Junta Suprema constituida en Madrid, es el producto de la acción de los españoles en todos los terrenos. Nosotros no somos más que una mínima parte de U. N. Es allí donde se lucha, donde se dará el régimen, donde está la mayoría, y no es a tres mil millas donde hay que salvar a España...

Hay muchos grupos que hablan

servicio de otro. Eso es falso. U. N. no es más que la reagrupación de todos los españoles democráticos...

El centro de actividad de los españoles es U. N. Es allí donde los españoles están: en el movimiento de Unión Nacional.

Dentro de ella — prosigue — podremos ser dignos de nuestros hermanos, movilizándolo a todos los españoles y amigos de España del mundo entero para acelerar e impulsar la Insurrección Nacional a las órdenes de la Junta Suprema.

A continuación, el compatriota Cerdán presenta a la Conferencia un amplio balance de las actividades realizadas por U. N. desde la anterior Conferencia, terminado el cual, el presidente cede la palabra a las delegaciones siendo la primera en hacerlo la de Mequinez.

**LA INTERVENCIÓN DE MEQUINEZ**  
Saluda a la Presidencia de Honor, al Comité efectivo, a las delegaciones y a todos los invitados.

LA SESIÓN

En la segunda el debate sobre el orden del día.

LA INTERVENCIÓN

Saluda y pasa a las actividades del Comité. Cuentan serios trabajos de ayuda de los cuales se ponen a disposición cada vez más para la liberación, para la cual a pesar de ello se han realizado organismos de ayuda en los que se ha demostrado la solidez de los dos pueblos.

Giras, festivales, son hechos que se han realizado de la campaña de la Suprema. Desfilan, siempre

## RESOLUCIONES DE LA SEGUNDA CONFERENCIA DE UNION NACIONAL ESPAÑOLA DEL MARROQUE FRANCÉS

**PRIMERO. — REITERAMOS una vez mas nuestra adhesión a la CARTA DEL ATLANTICO deseando ver restablecidos sus principios democraticos en España para lo que nos declaramos dispuestos a combatir hasta alcanzar la Victoria.**

**SEGUNDO. — DENUNCIAMOS en nombre del pueblo español a Franco y Falange como agentes serviles hitlerianos, por lo que pedimos a las Naciones Unidas ROMPAN TODA CLASE DE RELACIONES con ellos y sostengan a la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL COMO ORGANISMO DIRIGENTE DE LAS LUCHAS DEL PUEBLO ESPAÑOL.**

**TERCERO. — La Conferencia DENUNCIA al mundo la ola de represión y de asesinatos que Franco, ante du desesperacion, ha desencadenado y llama a todos los pueblos de las Naciones Unidas, a que por una acción enérgica obliguen al Gobierno falangista a cesar su campaña de terror y a conceder la AMNISTIA a todos los condenados políticos, por su lucha contra Franco y Falange.**

**CUARTO. — PROTESTAMOS contra toda maniobra de restauracion monarchica o establecimiento de regimenes dictatoriales o antidemocraticos a los que nos oponemos con todas nuestras fuerzas. NO ADMITIMOS ningun gobierno o régimen que no represente la voluntad soberana del pueblo español.**

**QUINTO. — PROCLAMAMOS, ratificando los acuerdos y resoluciones adoptadas en reuniones anteriores por la**

Unión Nacional tal adhesión a la Unión Nacional para combatir a Franco y Falange.

**SEXTO. — DENUNCIAMOS en nombre del pueblo español a Franco y Falange como agentes serviles hitlerianos, por lo que pedimos a las Naciones Unidas ROMPAN TODA CLASE DE RELACIONES con ellos y sostengan a la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL COMO ORGANISMO DIRIGENTE DE LAS LUCHAS DEL PUEBLO ESPAÑOL.**

**SEPTIMO. — La Conferencia DENUNCIA al mundo la ola de represión y de asesinatos que Franco, ante du desesperacion, ha desencadenado y llama a todos los pueblos de las Naciones Unidas, a que por una acción enérgica obliguen al Gobierno falangista a cesar su campaña de terror y a conceder la AMNISTIA a todos los condenados políticos, por su lucha contra Franco y Falange.**

**CUARTO. — PROTESTAMOS contra toda maniobra de restauracion monarchica o establecimiento de regimenes dictatoriales o antidemocraticos a los que nos oponemos con todas nuestras fuerzas. NO ADMITIMOS ningun gobierno o régimen que no represente la voluntad soberana del pueblo español.**

**QUINTO. — PROCLAMAMOS, ratificando los acuerdos y resoluciones adoptadas en reuniones anteriores por la**

de volver a España con la Constitución del 31; otros agrupándose entre ellos exclusivamente; otros, con grupitos formados a su antojo. Eso, no. Queremos lo que el pueblo quiere, porque su voluntad es soberana.

La primera Conferencia de U. N. no fué lo mejor. En aquella época había mil militantes. Hoy, más de cinco mil forman en nuestras filas. Se optaron resoluciones de ir a los Partidos y Organizaciones. Así se hizo, y hoy hay muchos de estos organismos ya representados dentro del seno de Unión Nacional. Muchos decían que U. N. era un partido al

Senala los inconvenientes encontrados en la consecución de permisos para realizar festivales en pro de la ayuda a la Junta Suprema, y dice que estos inconvenientes son cada día mayores.

A pesar de ello — dice — se han celebrado giras, bailes, rifas, etc. cuyos ingresos han ido a la campaña pro Junta Suprema. Propone una actividad creciente hasta el logro del reconocimiento de Unión Nacional Española.

Se suspende la sesión, dado que son las 12 y 30, abriéndose la segunda a las 10 de la tarde.

cias lo permitiera sentimientos de unión con la Junta Suprema.

Registran la campaña franquista solicitando las para el cierre de espías

KHO

Saluda y haba delegada de OU da los cuales tr esta Conferencia.

# Nacional Española de Marruecos

de los representantes de todos los partidos políticos y adoptaron importantísimas resoluciones

so es falso. U. N. reagrupación de democratas... actividad de los Es allí donde los en el movimiento

— prosigue — de nuestros her a todos los es España del munc acelerar e impulsar tional a las órde- Suprema.

el compatriota a la Conferencia de las actividades N. desde la ante- terminado el cual, la palabra a las lo la primera en quínez.

ON DE MEQUINEZ presidencia de Honor, o, a las delegacio- s invitados.

## LA SESION DE LA TARDE

En la segunda sesión se continúa el debate sobre el primer punto del orden del día.

## LA INTERVENCION DE FEZ

Saluda y pasa a señalar las actividades del Comité diciendo que encuentran serios inconvenientes en la ayuda de los organismos franceses, los cuales ponen todas las trabas posibles cada vez que se pide autorización, para cualquier acto; pero que a pesar de ello y apoyándose en los organismos de resistencia franceses, se han realizado varios actos de Unidad en los que intervinieron oradores franceses y españoles, demostrándose la solidez de los lazos que unen los dos pueblos hermanos.

Giras, festivales y actos artísticos son hechos constantemente en pro de la campaña de ayuda a la Junta Suprema. Desfiles públicos se organizan, siempre que las circunstan-

falta de comprensión por parte de algunos colonos españoles referente a la ayuda al pueblo español y señala que los sacrificios realizados por estos son insignificantes. Propone que se le delegue a él como representante de este Comité de Marruecos, prometiendo convencer a los colonos para que aporten a la Junta Suprema como mínimo dos millones de francos. Se adhiere por completo al informe de la Secretaría general y solicita el reconocimiento de U. N. como único organismo capaz y genuino de administrar los intereses de la Emigración y Colonia. Presenta conclusiones.

## RABAT

Saluda, e indica las actividades realizadas; siente una gran satisfacción al poder anunciar que la labor desarrollada por este Comité ha sido amplia y positiva; la celebración de reuniones semanales ha permitido una ligazón estrecha entre los miem-

sentados la necesidad de darlo todo por el pueblo español. Invita a todas las delegaciones a un movimiento amplio de unidad en vista del derrocamiento inmediato del régimen opresor franco-falangista por la vía de la Insurrección Nacional. Propone el reconocimiento de U. N. (E. como representante genuino de la Junta Suprema.

## PORT-LYAUTEY

Saluda y dice que los momentos históricos por los que atraviesa nuestra Patria, los momentos trágicos por los que pasa el mundo, obliga el señalamiento de dos tareas primordiales: UNIDAD y AYUDA.

Argumenta sobre la necesidad de ampliar las actividades en pro de la Unidad por la que su Comité ha hecho todo lo necesario, sintiendo en el corazón no poder decirle a las Delegaciones que todos los españoles están en las filas de los combatientes por España. Promete firmemente no desmayar en este empeño y espera que con sus actos este Comité hará llevar al ánimo de los antiunitarios lo absurdo de su postura y sus acciones. Dice también encontrar inconvenientes por parte de las autoridades francesas para el desempeño de la misión específica de U. N. E.

## MARRAQUES

Saluda y hace un llamamiento ardiente a la Unidad, presentando un balance magnífico de trabajos en pro de esta. Señala la labor intensa desarrollada por el Comité con sus reuniones semanales y sus plenos mensuales, en los que se pone de relieve la estrecha colaboración de los organismos de la Resistencia francesa, y la simpatía de la Colonia hacia Union Nacional Española. Satisfacción por la campaña de ayuda a la Junta Suprema, para la cual se realizan festivales, rifas, bailes, exposiciones, etc. con una recaudación de 63.000 francos, promesa formal de centuplicar si es preciso estos esfuerzos en provecho del pueblo español; aumento efectivo de adhesiones y participación en bloque de toda la Colonia.

## GAUTHIER

Saluda y presenta una protesta formal contra la oposición encontrada en las autoridades locales para la realización de actos y festivales. Protesta también contra la inconcebible costumbre de dar las autorizaciones con doce horas de antelación, después de haberla negado, diciendo que no se puede concebir cómo las autoridades sabotean el movimiento de Union Nacional, cuando nuestros mejores hermanos han

dado y están dando sus vidas por la liberación de Francia. Trabajo de Unidad difícil, debido a la categoría de emigrados anti-unitarios; pero promete no cejar en su empeño y llevar la inteligencia de todos los fines de U. N., la necesidad de la Insurrección Nacional como único medio para la liberación de nuestra Patria y la necesidad de una Unidad leal y sincera en provecho del pueblo español.

## MAARIF

Saluda, presentando a continuación un balance de actividades rico en triunfos; señala que el número de adherentes aumenta de una forma magnífica, alcanzando en la actualidad la cifra de 450. Indica algunas dificultades encontradas por parte de las autoridades, diciendo: Ya va siendo hora de que Union Nacional Española sea reconocida y que esos Consulados, guardias de agentes hitlerianos, enemigos de la Francia libre, sean cerrados y expulsados los consulados franquistas de todo el Marruecos francés.

## CENTRO

Saluda y dice no estar satisfecho de la labor desarrollada, reconociendo que se podía haber hecho más. Señala algunos actos de Unidad realizados en el Sector. Dice estar orgulloso de responder al llamamiento de la Junta Suprema, intensificando la ayuda a la misma de una manera que será la admiración de los demás Sectores y Comités. Festivales, giras y actos artísticos han sido realizados, destacándose el gran Ga'a de Amistad Franco-Española, a la que asistieron más de dos mil personas.

## ROCHES NOIRES

Saluda y hace historia del nacimiento del Sector. Siente la satisfacción de ver un aumento constante en sus filas, llegando hoy a la cifra de 350.

Indica que han sido efectuados desplazamientos del Sector en masa para fortificar los movimientos de los demás Sectores. Señala que la ayuda a la Junta Suprema no ha tenido el éxito económico que se esperaba debido a las condiciones eminentemente trabajadoras de sus elementos, pero que a pesar de ello, están dispuestos, dentro del medio económico en que se desenvuelven, a dar el máximo por el pueblo español.

pasa a la sexta pagina

## RESOLUCIONES DE LA SEGUNDA CONFERENCIA NACIONAL ESPAÑOLA DEL MARRUECOS FRANCÉS

nuestra adhe- ver restableci- para lo que nos nzar la Victoria. e del pueblo es- tiles hitlerianos, ROMPAN TODA gan a la JUNTA ANISMO DIRI- Pagnol.

IA al mundo la ante du deses- los pueblos de érgica obliguen a de terror y a os políticos, por

da maniobra de de regimenes nos opondremos ningun gobier- ad soberana del os acuerdos y eriores por la

Union Nacional Española en Marruecos Francés, nuestra total adhesión y acatamiento a la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL bajo cuya dirección luchamos para derrotar a Franco y Falange y establecer un Gobierno de Union Nacional que aplique su programa.

SEXTO. — La Conferencia RECLAMA la LEGALIZACION DE UNION NACIONAL ESPAÑOLA DE MARRUECOS FRANCÉS y la APLICACION DE LAS JUSTAS MEDIDAS ADOPTADAS por el Gobierno Francés, hacia el movimiento de Union Nacional que supo fundir sus esfuerzos con el pueblo francés durante la resistencia y liberación de Francia.

SEPTIMO. — La Conferencia comprueba que aun hay personalidades, grupos u organizaciones de la Emigración Española que amando a España y sus libertades no se han incorporado a Union Nacional por desconocer su caracter profundamente nacional, progresivo y democrático. Les LLAMAMOS A TODOS y desarrollaremos amplia campana hasta lograrlo, a que se incorporen a la lucha por la RECONQUISTA DE NUESTRA PATRIA.

OCTAVO. — La Conferencia adopta como resolucion fundamental LA MOVILIZACION DE TODOS LOS ESPAÑOLES PARA LA AYUDA A LA JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL EN TODOS LOS ASPECTOS, DE ORDEN POLITICO, MORAL Y MATERIAL.

cias lo permiten, testimoniando los sentimientos de unidad y comprensión con la Junta Suprema y con el pueblo español.

Registran la protesta del Consulado franquista contra las manifestaciones de Union Nacional Española, solicitando las gestiones inmediatas para el cierre de estos Consulados, nidos de espías al servicio de Hitler.

## KHOURIBGA

Saluda y habla en representación delegada de OUED-ZEM y TADLA, de los cuales trae su conformidad a esta Conferencia. Dice que existe una

bro del Comité, pudiendo así orientar magníficamente a la masa de Union Nacional Española.

## AGADIR

Saluda y pasa a argumentar sobre la necesidad de una mayor actividad en pro de la ayuda a la Junta Suprema, así como para lograr una Unidad más profunda entre todos los españoles de la Emigración y Colonia. Señala la realización de actos de Unidad y Ayuda y se dice satisfecho del movimiento de afiliados que va siempre en aumento y se propone llevar al ánimo de sus repre-

# II Conferencia de Union Nacional Espanola

## viene de la pagina quinta NORTE

Saluda y pasa a dar cuenta de las actividades realizadas por el Sector, señalando que la labor de unidad realizada ha sido persistente y constante, trabajando con carino para lograr unir a todos los Espanoles en la lucha contra Franco y Falange. La ayuda a la Junta Suprema de Union Nacional ha sido una de las preocupaciones mas firmes del Comité, habiendose hecho una serie de actos, festivales y conferencias. Propone una continuidad de la campana hasta hacerla permanente ya que es deber de todos los Espanoles ayudar a los que en Espana dan sus vidas por las libertades patrias. Presenta conclusiones.

## BOURGOGNE

Saluda y presenta balance amplio de las actividades de su Sector. Expresa el deseo de realizar el maximo esfuerzo para lograr una ayuda mas eficaz en pro de la Junta Suprema; la labor desarrollada es amplia en este sentido y al igual de los otros sectores y Comites han celebrado actos para lograr una ayuda mas eficaz. Se adhiere por completo al informe de la Secretaria General y exhorta a todos al cumplimiento de las lineas directrices emanadas del Comité Central. Presenta conclusiones.

Se pasa la palabra a las Organizaciones politicas.

Toman la palabra la J.S.U., el P.C.E. y el P.S.O.E. los cuales señalan la necesidad de una mayor actividad en la ayuda y mas perseverancia en la Unidad, señalando el deseo de que la campana de ayuda a la Junta Suprema SEA PERMANENTE.

Se cierra el primer punto del orden del dia y se pasa al segundo.

**REVISION DE CUENTAS :** El presidente señala la necesidad de nombrar una Comision Revisadora compuesta de tres miembros de los Comites y tres de los Sectores.

Se pasa a proponer y queda formada la Comision por los siguientes delegados de Sectores: Roches-Noires, Gauthier y Bourgoigne; por los Comites: Agadir, Port-Lyautey y Marrakech.

Se señala por la Presidencia que los libros de contabilidad estan a la disposicion de la Comision Revisadora.

Se suspende la sesion aplazandola hasta el dia 17 a las dos de la tarde en el local de Liberacion.

## LA SESION DEL DIA 17

Se abre la sesion poniendose en discusion el tercer punto del orden del dia.

## SITUACION POLITICA

El Presidente pasa la palabra al compatriota Cerdan quien de una forma magnifica expone la situacion internacional proyectandola sobre nuestra Patria.

## Intervencion del P.S.O.E.

Se pasa la palabra al P.S.O.E. compatriota Tous, quien despues de saludar a las delegaciones, a la presidencia de honor y a la efectiva, dice. El deber de todos los Espanoles en su doble personalidad de soldados de un Ejército de Reconquista de las Libertades Patrias y elementos organizados con deberes contraídos hacia la clase proletaria, es el darle todo por la Liberacion de Espana, de darle todo para, con LA INSURRECCION NACIONAL, derrotar a Franco y la Falange. Es necesario destruir de una vez para siempre el régimen tiránico que han hecho de nuestro pueblo, un pueblo triste y hambriento, sometido a una serie de señores anti-espanoles, que bajo la égida de gobiernos totalitarios y capitalistas lo han encadenado al carro de la victoria ficticia de un régimen, que hoy como ayer, esta destinado a la muerte. Indica que el P.S.O.E., el que en Espana se ha ligado al movimiento de UNION NACIONAL, dejando Alianza Democratica, el que en Mexico como los Grupos Caballeristas, y la Ejecutiva de Pena y Lamonedá rechazan creaciones divisionarias utopicas y egoistas, como el Comité de Liberacion Martinez Barrios-Prieto, los que en Francia, dando sus vidas en gestas, como la del 7 de noviembre de 1936, mezclando su sangre generosa con la de los comunistas, republicanos, cenetistas, ugetistas y sin partido, en defensa de una idea comun, el fascismo, marchando hacia Espana por el camino de la UNIDAD bajo el estandarte glorioso de la Junta Suprema para por medio de la insurreccion nacional lograr la liberacion de Espana.

Este P.S.O.E. no solo aprueba la politica de U.N.E. sino que esta dispuesto a darle todo, incluso sus vidas, si es necesario, para el logro del fin que persigue esta, la derrota del franco-falangismo y la libertad SIN CONDICIONES DEL PUEBLO ESPANOL.

## El Partido Comunista Espanol

El P.C.E. compatriota Benayas, expone ampliamente la situacion de Espana diciendo: Nadie puede hoy apartarse de los asuntos de Espana. Nuestro pueblo lucha encarnizadamente contra la barbarie franco-falangista y lucha porque su espiritu de lucha, su combatividad y su anhelo de libertad, le empuja a ello. Hoy dia en Espana no se plantean problemas de Unidad, ya que esta, esta hecha. Ha nacido de los mismos sacrificios, de las mismas carceles; ha nacido regada por la sangre caliente y generosa de nuestros mejores hermanos; de nuestros mejores compatriotas. Tampoco se hable de puestos de privilegios ni de claudicaciones, se habla de lucha contra Franco y la Falange; se habla de reconquistar, de las libertades; de combates a muerte

contra los tiranos del pueblo; contra los verdugos de nuestros hijos y de nuestro pueblo. Luchamos abiertamente contra cualquier maniobra de tipo dictatorial, monarquica o no importa que clase que intente amordazar al pueblo espanol, impidiendole darse el régimen que desee y que el se designe por su voluntad propia.

Estamos a la disposicion del pueblo espanol y lo apoyaremos dentro y fuera de Espana hasta el ultimo alito de nuestra existencia, hasta lograr su Liberacion total en una INSURRECCION NACIONAL que destruya a Franco y Falange hasta en los cimientos mas profundos, queremos aniquilar el espiritu falangista en las ciudades, en los pueblos, en las aldeas, en los montes y donde quiera que se encuentre, queremos una Espana Libre e Independiente, progresiva y prospera. Termina llamando a la UNIDAD a todos los Espanoles y exhortandolos a la lucha abierta y a la ayuda constante, hasta la libertad total y sin trabas del pueblo espanol.

## La Juventud Socialista Unificada

Señala el papel importante que tiene en esta lucha a muerte contra el fascismo, la Juventud Combatiente, diciendo: Nosotros jovenes Espanoles que pensamos en Espana, no tenemos mas problemas que la lucha ardiente de nuestros jovenes en la primera linea de los combates por la libertad. Es en el fragor del combate donde nuestros jovenes se forjan y donde la Juventud Combatiente pone a contribucion to-

do cuanto vale y todo cuanto tiene. No regateamos sacrificios porque sabemos que el porvenir depende del ardor que pongamos en la lucha, de la fe que tenemos en un porvenir, mas digno y mejor de nuestro pueblo, buscamos la unidad de accion de todos los jovenes, el arma templada que rasgara, hasta la muerte, la carne de la bestia fascista.

## El Partido Socialista Unificado de Cataluna

El P.S.U.C. saluda a las delegaciones, a la Presidencia de honor y afectiva, a todos los invitados y señala la posicion del P.S.U.C. diciendo que estan dispuestos a darle todo por la reconquista de Espana. Los Catalanes—añade—sabemos el valor de una Espana libre e independiente y sabiendolo no podemos regatear sacrificios de ninguna clase cuando queremos también la libertad para el pueblo catalan. Reconocemos a la Junta Suprema de Union Nacional y consideramos que su direccion llevara a Espana, por la via de la insurreccion nacional, la felicidad y la libertad por ella tan deseada. No vemos la necesidad de esos gobiernos puentes, ya que no conducen nada mas que a retardar la caida del traidor Franco y Falange.

Se da por terminado el tercer punto del orden del dia.

Pasando la palabra al Presidente de la Comision Revisadora de Cuentas quien da el informe sobre el estado de cuentas y queda aprobado.

Se pasa al ultimo punto del orden del dia.

## NOMBRAMIENTO DEL COMITE DE UNION NACIONAL ESPANOLA EN MARRUECOS FRANCES

El Presidente pasa la palabra al Secretario General: quien expone la composicion del Comité y la designacion de los compatriotas delegados por las distintas organizaciones al Comité de Marruecos, que son los siguientes:

Por el P.C.E.: Benayas y Latasa.

Por el P.S.O.E.: Tous y Alcaide.

Por el P.S.U.C.: Gigo.

Por la U.G.T.: Ruiz.

Por U. Republicana: Beltran.

Por la J.S.U.: Illana.

Por la A.M.E.E.: Paula Palencia.

Por el Centro Espanol: Enrique Ramos y Fornes.

Por sin partidos: Dn. Tomas Accion.

Por la Federacion de Militares Republicanos: Ramos Miraut.

Por la Seccion Espanola del Socorro Popular del Marruecos: Felez.

Por el Frente Nacional Catalan: Aguilo.

## SESION DE CLAUSURA DE LA CONFERENCIA

### Alocucion del delegado socialista

En esta segunda conferencia de Union Nacional Espanola nosotros, Socialistas amantes de la Unidad, Socialistas positivistas, Socialistas progresistas, os dirigimos un cordial saludo, extensivo a todos los compatriotas Delegados, a todos los invitados amablemente venidos y a todas las banderas y consignas, que de una forma elocuente nos indican los sentimientos sublimes por

ellas expuestos y por ellas representados.

Nosotros — dice — queremos aportar todos nuestros esfuerzos, todas nuestras energias y todas nuestras vidas para lograr una UNIDAD NACIONAL. No escatimaremos sacrificios por duros que sean. Estamos dispuestos, como representantes genuinos de los Socialistas que en Espana han hecho la Unidad tangible, bajo el fuego de las huestes franquistas, a darle todo, porque ellos lo dan, para que UNION NACIONAL CUMPLA EL FIN PARA EL QUE ESTA CREADA: LIBERAR ES-

**PANA POR LA VIA DE LA INSURRECCION NACIONAL.**

Nosotros mantendremos con las demas organizaciones, que cooperan en UNION NACIONAL, unas relaciones estrechas y cordiales. Consideramos que el interés patrio esta por encima de las viejas rencillas, de las pasiones y de los egoísmos absurdos.

Los que en las listas de Anti-Unitarios pasen al negativo de la vida política nacional, sabrán allí comprender la posición falsa de sus conductas y para evitar esto es por lo que le decimos.

VENID que aquí encontraréis un puesto en el combate por la defensa de la libertad de España. Venid a ocupar los puestos que os estan reservados. Venid que os esperan verdaderos compatriotas, sin rencores, sin odios, sin maldad, para juntos luchar contra el enemigo comun el Franco-Falangismo.

Nosotros no empleamos el insulto ni jamas encontraréis el engaño. — termina diciendo — Socialistas: la tradición de nuestro glorioso partido esta en juego las viejas armas socialistas, como dice Julia Alvares, no deben rodar por el suelo. Conscientes de nuestros deberes, marchemos al unisono de los compatriotas que luchan en España, por España, bajo la Gloriosa Junta Suprema de Union Nacional; que alla, millares de los nuestros miran y esperan que cumplamos con nuestros deberes, como socialistas, como hombres y como Espanoles.

**La Alianza Nacional de Cataluna**

Aguilo, por la Alianza Nacional de Cataluna, saluda a los delegados en la 2a Conferencia de U.N. de Marruecos. Rinde homenaje a la Junta Suprema de Union Nacional y a los heroicos guerrilleros que bajo su direccion luchan.

Demuestra la necesidad de la existencia de la Alianza Nacional de Cataluna para dirigir la lucha de liberacion por sus características especiales dentro del marco espanol y bajo la guía de la Junta Suprema de Union Nacional, apoyandose en datos historicos recientes en los que destaca claramente la labor nefasta y antiunitaria de la monarquia que bajo la falsa capa de Unidad dio nacimiento al espantajo del separatismo que nunca ha existido, como no fuera en la política de los llamados « defensores de la unidad espanola », unidad que nadie pretendia menoscabar, si no que dandose cuenta de que la verdadera unidad solo era posible dentro de la mutua comprension, se buscaban soluciones de tipo moderno a estilo Estados Unidos, la Republica Suiza y sobre todo, en gran ejemplo de la U.R.S.S. que ha sabido dar la solución adecuada al problema de las nacionalidades rusas.

Ejemplos que nos demuestran cual es la verdadera solución al problema del regionalismo espanol.

Termina diciendo que la Alianza Nacional de Cataluna se ofrece a secundar a la Union Nacional en Casablanca y cooperar a llevar a término las tareas señaladas en la Conferencia Regional de Ma-

rruecos para la pronta liberacion de España acabando con el régimen de Franco y Falange.

**La J.S.U. llama al combate a la Juventud**

Aporta el saludo de la J.S.U. al mitin de clausura.

Senala con qué interés han seguido los jóvenes las tareas del Congreso, por entender, que se trataba, como en realidad ha sido, de una reunion practica, de cara a España.

Habla del problema de los jóvenes de España y dice — Nos cabe el orgullo de poder decir, que ha sido nuestra organización en España, la que ha sabido dar la salida al momento, señalando el camino a toda la joven generación.

No son ya jóvenes socialistas unificados o libertarios, los que exponen a diario su vida. Son centenares de miles de jóvenes, organizados en la poderosa organización de la JUVENTUD COMBATIENTE y dirigidos por la gloriosa Junta Patriótica Nacional de Madrid, los que aportan sin descanso nuevos combatientes, que se cubren de gloria en las unidades guerrilleras que combaten en todos los rincones de nuestra patria. Y si los jóvenes, se han unido en esta poderosa organización, no es ni más ni menos por que han comprendido que solo por el combate, y armados de la poderosa arma de la unidad como efectivamente ayudan a vencer a Franco y a la Falange.

Junta patriótica de la Juventud Combatiente, surgen en cada taller, en cada fabrica, en cada pueblo, en cada rincón de nuestra patria, que coordinadas todas en la Gloriosa Junta Patriótica Nacional en Madrid, señalan el camino a los jóvenes, por la tarea suprema de hacer morder el polvo de sus crímenes, a los falangistas; preparando nuevos combatientes para la causa sagrada de la liberación de la Patria.

En el exilio, tambien tenemos algunos ejemplos efectivos de trabajo unido en la acción de ayuda a la gloriosa Juventud que combate.

En México donde por la via de la unidad se ha conseguido el hecho mas positivo en la acción y en la ayuda a los jóvenes de nuestro país. Y cuando de México hablamos, no queremos olvidar de señalar nuevamente a nuestros camaradas libertarios que un pacto de acción fué firmado coordinando la acción conjunta de nuestras organizaciones y que esta sellado por las firmas de dirigentes tan queridos y tan expertos como Serafin Aliaga y Santiago Carrillo. Una vez mas lo recordamos y añadimos que tanto vosotros, como nosotros, tenemos una deuda que no ha sido cancelada, con la Juventud que en España dejamos combatiendo.

En Francia, donde despues de haber participado a los combates de la liberación, la Juventud Combatiente ha plasmado en realidad su acción en el Congreso de Toulouse; introduciendo a diario en nuestra patria, combatientes capaces, que se cubren ya de gloria en la lucha a muerte

contra Franco y la Falange.

Jóvenes de Marruecos: la J.S.U. de España os llama al combate. A vosotros combatientes del Ebro, de Belchite y de Teruel, a vosotros jóvenes de la colonia, que los consulados de Franco os han descendido al mas indigno trato de esclavos, dejándoos sin protección diplomática y os dice, para ayudar a la Juventud de España, hay solo un camino: educar y educar sin descanso nuevos combatientes para la lucha dentro de la patria, recoger sin esperar recursos inmensos que colocados dentro del país seran mas combatientes, mas periodicos clandestinos de la Juventud, en una palabra mas armas contra Franco.

Y para terminar, diremos que cuando los estandartes cubiertos de gloria del pueblo espanol, conducido por la mano firme de la gloriosa Junta Suprema de Union Nacional, desfilen por las calles de nuestro Madrid, los de la Juventud estaran tambien presentes por que los jóvenes queremos cumplir con nuestro deber.

**Compatriota Beneyto del P.C.E.**

Camaradas traigo para todos un saludo del P.C. Traigo tambien para todo el Comité saliente un cordial saludo. Os pido rindais un caluroso homenaje a la Junta Suprema de Union Nacional. A los guerrilleros que luchan por la Independencia de España. Podemos saludar la 1ª Conferencia de U.N. que hoy hace un año se celebra, en Marruecos francés. Podriamos repasar el trabajo que los companeros de U.N. han hecho, pero yo creo que esto es muy difícil. Hablaremos mejor de las tareas que se han planteado en la Conferencia de esta noche. Quiero empezar por decir, en que situación se ha celebrado esta Conferencia. Esta Conferencia, compatriotas, se celebra en los momentos en que los Ejércitos Aliados pegan enormes golpes sobre Alemania. Esta Conferencia se celebra y clausura en los momentos en que el Ejército Rojo, dirigido por el glorioso mariscal Stalin, vuelca al enemigo. Cuando este Ejército libera Rumania, Bulgaria y ataca fuertemente encontrándose en las puertas de Budapest y Varsovia. Esta Conferencia se termina cuando los pueblos se levantan de una manera fuerte dirigiendo su liberación y dirigiendo el aplastamiento del fascismo. Esta Conferencia se celebra en los momentos en que el general De Gaulle vuelve de Moscou habiendo firmado un pacto de alianza. En estos momentos se celebra la 2ª Conferencia de U.N. Pero esto no es suficiente a pesar de la derrota de Hitler, una derrota de la que no puede salvarse y que conducen las tropas rojas que luchan por su Independencia y su libertad. Compatriotas, en España ha empezado la insurrección nacional. España se encuentra hoy en pleno combate, en plena guerra, en guerra a muerte contra Franco y Falange. La Insurrección Nacional ha empezado. Muchos dicen que en nuestro país hay una guerra. Yo os digo que no hay guerra civil, no ha ha-

bido nunca una guerra civil, ha existido un pueblo español que ha luchado con el terror fascista asesino de nuestro pueblo. De esta parte de España, de esta inmensa mayoría de ciudadanos que luchan, tienen todos un solo deseo, ver a España libre, ver la libertad de nuestro país, ver la tranquilidad y el trabajo. Hoy nadie piensa en otra cosa, hay que reconquistar la independencia de España y es la sola consigna que nos rige contra Franco y Falange.

Decia antes que la Insurrección Nacional habia empezado y las cosechas no cumpliendo las movimientos, que demuestran la defensa, el empuje y el espíritu de combate de nuestro país. Los campesinos luchan escondiendo las cosechas no cumpliendo las ordenes de requisas. Tambien los obreros trabajan de una manera activa, luchando de una manera decisiva, saboteando la producción, trabajando menos. En todas partes de España hay un Comité de Union Nacional y en las grandes ciudades Barcelona, Madrid, Valencia etc. etc. nuestros obreros hacen sentir el peso de la Junta Suprema. De esta manera trabajan por la Independencia de la Patria. La mujer española que sufre los latigazos del hambre y la vergüenza de la prostitución, para comer, trabajan tambien para la Independencia patria. Ellas piden una mayor distribución de alimentos, en las colas propagan ideas de lucha y de combate. Estas mujeres heroicas figuran al lado de los hombres, de estos hombres que en el futuro van a dirigir los destinos de este movimiento de U.N. que no es un movimiento pasivo, sino un movimiento activo de lucha abierta, que anima a los guerrilleros de nuestra Patria en su lucha contra Franco y Falange.

Estamos seguros que la misión del nuevo Comité de U.N. sera cumplida, apesar que sobre estos hombres la tarea es ardua. Es inconcebible que pueda existir entre Espanoles la mas pequeña divergencia. La situación de nuestro país exige que estemos completamente unidos. Exige un esfuerzo considerable el esfuerzo de todos los que hemos tenido la suerte de salir de España en el momento mas duro de la represión. Nosotros el P.C.E., como siempre, de una manera responsable, os decimos: Ahi esta; nuestra misión, ahi esta nuestro trabajo y queremos que a este combate, a este puesto de control no sea solo un grupo de comunistas, queremos todo el pueblo espanol, todos los emigrados políticos y si no, el P.C. sabe cual es el verdadero camino y aunque pocos sabremos vencer.

**HUELGA DE PESCADORES EN VIGO**

VIGO. — En el pesado mes de Noviembre, los pescadores de esta ciudad se han puesto en huelga para exigir aumento de jornales y diversas mejoras en la realización de sus faenas pesqueras.

Ante la unidad y la decisión firme de los pescadores, los patronos se han visto obligados a aceptar sus peticiones.

Hacia la Liberación de España

UN AÑO DE JUNTA SUPREMA

Llamamiento de la Comisión de Ayuda de Méjico a la Junta Suprema

Hace un año se constituyó en tierra española y por representantes de las fuerzas democráticas de España, la Junta Suprema de Unión Nacional. Bajo su dirección, los españoles de todas las tendencias, que desean ver a su patria libre se aprestan a aniquilar a la feroz dictadura fascista de Franco y a devolver a España dignidad, la libertad, la democracia y la paz.

Durante un año de existencia, la Junta Suprema, organizada a través de todo el país, ha impulsado vigorosamente la unión nacional de los españoles antifranquistas se ha puesto a la cabeza del creciente movimiento interior de resistencia y combate contra el aborrecido régimen franquí-falangista, ha elevado la potencialidad de este movimiento en numerosas acciones de lucha, ha dado grandes pasos hacia la indispensable coordinación de todos los esfuerzos combativos comenzando por los de los valientes guerrilleros, y prepara las batallas decisivas para la liberación de España.

La existencia y la acción de la Junta Suprema son la garantía más firme para la reconquista de la República española. Su programa y la unión de los mejores patriotas en torno a él, es el camino más seguro hacia una España rehecha, asentada sobre bases de democracia, de progreso y de justicia.

La hora de la liberación del pueblo español se acerca. Los españoles, que fueron los primeros en levantarse en Europa contra el fascismo, que jamás rindieron su espíritu ni depusieron sus armas ni ante el más desenfrenado terror nazista de Franco, que han contribuido con su sangre a la lucha contra Hitler en todos los frentes, no tolerarán que en España se mantenga, por mucha que sea la impudicia con que quiera cubrirse, una de las hechuras más siniestras del nazifascismo. Tampoco lo tolera-

rán los pueblos de América y Europa, amigos inquebrantables del pueblo español, que ayer se enardecieron con la grandiosa lucha por su libertad ya que hoy deben ponerse en pie de nuevo para ayudarla a recobrarla.

Los españoles, unidos dentro de España contra la pandilla sanguinaria y envejecida de Franco y la Falange, luchan sin desmayo por la liberación de nuestra patria. ¡Ayudémosles nosotros desde aquí, españoles antifranquistas, secundando la lucha por todos los medios! Y con nosotros todos os mexicanos amigos del pueblo español, para el que el nombre de México es timbre de orgullo y gratitud imperecederos.

¡Armas, dinero, alientos, ayuda moral y material para los combatientes antifascistas de España y para el órgano dirigente de su lucha interior, la Junta Suprema de Unión Nacional!

¡Guerra sin cuartel contra el asesino Franco y los coautores y cómplices de sus crímenes, contra sus padrinos y sostenedores!

¡Lucha de todas las fuerzas democráticas contra los manejos de la reacción que pretenden burlar los derechos del pueblo español, conquistados en ocho años de lucha incansable y heroica contra el fascismo!

¡Viva la liberación del pueblo español! ¡Viva la República española! ¡Viva la Junta Suprema de Unión Nacional!

México, D. F., 23 de septiembre de 1944.

LA COMISION DE AYUDA A LA JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL

Pedro Carrasco, General Francisco Matz, Wenceslao Rocas, Luis Soto, Salvador Echevarría, Leandro P. Urría, Enrique Vega Trápaga, Serafin Allaga, Miguel Prieto, Joaquín D'Harcourt, Justo Tar, Estrella Cortich, Francisco Comesana.

¿O QUE PIENSA UN PERIODISTA INGLESE SOBRE EL PROBLEMA DE ESPAÑA

LONDRES. — E. Sr. Vernon Barnett, miembro del Parlamento y uno de los periodistas más leídos en Inglaterra, en un artículo publicado en el «News Chronicle» sobre la España franquista y que tiene por título «Desorden y Corrupción», dice que trae la impresión de que el cambio de régimen se efectuará en España en fecha próxima.

Recordemos que el Sr. Barnett, en su reciente estancia en Barcelona, pidió visitar lo más sobresaliente de la ciudad catalana y los falangistas no pudieron ofrecerle otra cosa que la visita a una prisión.

El presidente del C. N. R. y Secretario General de la C. G. T. Mr. Saillant expone públicamente lo que es y representa para el pueblo francés Union Nacional Española

U. N. E.—dice—es el unico organismo de la resistencia española reconocido por Francia

PARIS. — En la oficina Confederal de la C. G. T. se ha celebrado una importante reunión entre la C. G. T. y una representación de la U. G. T. de España.

La U. G. T. estaba representada por los compañeros José Soler, Abelardo García y Fernando Ugarte y, en nombre de los ugetistas organizados al margen legal de la U. G. T., se encontraban Martínez Heróvas, Fernández Valentín y Calatayud.

En su intervención, el Secretario General de la C. G. T., compañero SAILLANT, dijo estas interesantes palabras:

«Ugetistas; se discute aquí si se debe o no estar en el seno de Unión Nacional Española. En plan de consejo debemos decirnos que sí. No se trata de organismos, sino de militantes antifascistas; todo hombre democrático debe estar unido mientras el fascismo pretenda subsistir. Nosotros tenemos, en nuestra calidad de Comité de Resistencia, unos compromisos contraídos con aquellos camaradas españoles que en los periodos de clandestinidad han luchado con nosotros codo a codo, para vencer al régimen hitleriano.

Unión Nacional Española es un organismo que forma parte integrante del C. A. D. I., unico organismo que actúa para la liberación de España y ha actuado intensamente por la liberación de Francia. ¿Cómo se puede, no importa bajo qué pretexto, estar al margen de esa actividad y de ese organismo que la encauza? A vosotros, españoles, os ocurre algo parecido a lo que nos ha sucedido a nosotros. Elementos que adoptaron posiciones cómodas es decir, gentes que no actuaron durante la clandestinidad porque no han querido, porque no han podido, o por laxitud, pretenden hoy imponer su ley o sus puntos de vista, sin tener en cuenta que esa ley, esa opinión hay que defenderla, si el caso llega como nosotros, con las armas en la mano.

Nosotros también tenemos gentes que escaparon a América y que llegaron incluso, a dificultar el reconocimiento del Gobierno Provisional de la República por las potencias aliadas. Afortunadamente, esto ha sido depurado y hoy podemos decir que las discordias internas son ahogadas por las realidades y la verdad de los hechos.

Atención a vosotros, camaradas españoles. Yo quiero destacaros la responsabilidad en que incurris si

os mostráis hostiles o negáis la verdad, la razón de la existencia de Unión Nacional Española.

Nosotros, la C. G. T., el Comité Nacional de la Resistencia, que tenemos deberes y compromisos con Unión Nacional, estamos dispuestos a ayudaros intensamente para que RECONQUISTEIS VUESTRO PAIS, como os ayudamos en los duros años de 1936-39.

Nosotros entendemos que Unión Nacional es el exponente genuino de las actividades antifascistas aquí, en Francia, y vuestra responsabilidad, la de aquellos que le negáis esa personalidad, es grave, porque puede ser motivo de un retroceso en el movimiento revolucionario que se está gestando en estos momentos en Madrid y en toda España. Y no lo dudéis, ese movimiento existe y Franco será echado de España, por la fuerza, por la violencia, por medio del combate. Insistimos en la necesidad de que estéis unidos porque nosotros, si así no fuese, nos veríamos en la obligación de dar la razón a nuestros enemigos, que exigirían aquí, en Francia, vuestra inmovilidad y vuestro silencio.

Organicese la U. G. T. y que continúen los militantes en Unión Nacional y así, con vuestra demostración de fortaleza unitaria, desarmaréis a vuestros enemigos y conseguiréis precipitar la caída de Franco.

La existencia de la Alianza Democrática es muy extraña, porque no se podrá tomar en serio ni en consideración a estos organismos o agrupaciones que surgen después del periodo crítico de la clandestinidad; es muy cómodo, repito, organizarse, constituirse y criticar y dificultar actividades que han sido sustentadas incluso con el desprecio de la propia muerte. Insisto sobre el error gravísimo que significaría enfrentar un organismo con otro, sobre todo cuando este tiene los méritos concedidos en lo que podríamos denominar campo de batalla de Francia. Insisto para que la U. G. T. se una, evite esta disidencia, y que todos los trabajadores españoles presten su asistencia al UNICO ORGANISMO RECONOCIDO POR FRANCIA: UNION NACIONAL ESPAÑOLA».

Por la significación sindical del Sr. SAILLANT, por su carácter socialista y por el puesto que ocupa en el Consejo Nacional de la Resistencia con la C. G. T., sus palabras deben ser conocidas por todos los emigrados españoles.

MILITARES Y FALANGISTAS NO SE ENTIENDEN

VIGO (Galicia). — Por habersa repartido profusamente, tanto en Vigo como en Pontevedra, propaganda de la Junta Suprema de Unión Nacional, y ante la simpatía con que fué acogida por toda la población gallega y la imposibilidad de efectuar detención alguna entre los patriotas que realizan estos trabajos, el desconcierto y miedo provocado en los medios falangistas obligó al Gobernador y Jefe Provincial a rearmar públicamente a la Falange con fusil y correa, lo que no fué del agrado de Gobernador Militar que vió disminuidas sus atribuciones.

Las disensiones entre estos dos verdugos de Galicia terminaron con la destitución del Gobernador Civil.